
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  58   del  25 Luglio 2017  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAI GRUPPI 
CONSILIARI “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” E 
“PROGETTO SAN MARTINO” SULLA GESTIONE CIMITERIALE.  

            

       L'anno 2017 il giorno venticinque del mese Luglio alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 

E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:
MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAI GRUPPI CONSILIARI “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” E “PROGETTO SAN MARTINO” SULLA GESTIONE CIMITERIALE. 

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni   che  legge  l’interpellanza 
presentata  dai  Gruppi  consiliari  “Alleanza  civica  per  San  Martino”  e   “Progetto  San 
Martino”  sulla  gestione  cimiteriale,  nel  testo  che   viene  allegato  al  presente 
provvedimento, sotto la lettera A).

Il  Vicesindaco  Borri:  “Innanzitutto  parto  dai  dati,  i  costi,  costi  diretti:  abbiamo  un 
operatore impiegato, Guerrieri Nico, che, indicativamente,  dipende dai  periodi impiega 
metà del suo tempo, questo come costo diretto; poi abbiamo la squadra operai, han fatto 
un calcolo  spannometrico,  perché dipende  dalle  annate;  diciamo che,  come media,  i 
nostri operai sui 3 Cimiteri impiegano 580 ore, 8.600 euro circa, ecco, quantificato; poi 
dopo, non ci sono i costi dei mezzi, dei materiali di consumo, perché lì è difficilmente 
quantificabile,  saranno… se non c’è un intervento significativo che non l’abbiamo mai 
fatto,  scusate,  se  no dopo la  Rita  mi uccide.  C’è  poi  l’intervento  dei  volontari,  degli 
operatori.  Abbiamo  un  intervento  sul Cimitero  del Comune  Capoluogo,  80  ore 
all'operatore AUSER, 2,60 euro, sono 80 euro mensili, 31 ore a 2,60 euro che percepisce, 
quello che ha, esiste a San Martino; mentre a Gazzata abbiamo avuto un altro operatore, 
che fa 14 ore settimanali, sempre 14 e 30 per 2,60, 56 euro al mese; a Stiolo un altro, 
stessa  replica,  con  14  ore  settimanali,  5  ore  alla  settimana,  14  ore,  sono  56  euro, 
insomma. Per cui, sommando come costi diretti del personale i 16.000  di  Guerrieri poi 
squadra operai  8.600 e volontari, moltiplichiamo quindi quei 200 euro per 12, quindi 
2.300 euro, andiamo a 26.900 euro. Questi sono costi diretti ordinari del personale; poi 
dopo bisogna metterci il costo della Ragioneria, del Capo settore, cioè i costi indiretti di 
struttura, senza altri  costi materiali.  Poi ci sono eventi straordinari, le esumazioni dei 
campi, li facciamo dovrebbe essere 10 anni, anche 15 anni o anche oltre, li facciamo 
proprio quando abbiamo delle certezze; per cui anche quelli vengono fatti sempre dai 
nostri operai; anche lì abbiamo avuto un risparmio rispetto al privato, tanto risparmio, 
adesso le ore lì sono state fatte a pezzi e bocconi, non abbiamo modo per quantificarli, 
quando abbiamo assegnato fuori,  perché siamo stati  presi  per il  collo,  appena siamo 
arrivati, abbiamo speso molto di più, quasi il doppio. Questa è la parte contabile. “Se vi 
sia  intenzione di  ricorrere  a una ditta  esterna per  l'assegnazione della  manutenzione 
ordinaria dei cimiteri e per i servizi funebri con relativo bando”: dato che frequento la 
materia da un po' di tempo, perché sono delle sensibilità davvero importanti e profonde, 
non so come dire, forse mi spiego male, poi dopo Villa mi dirà che non è un termine 
giusto, stasera stiamo… Non abbiamo mai pensato di fare un’esternalizzazione. Finché 
possiamo, resistiamo. È chiaro che se i nostri operai vanno sui cimiteri, perché abbiamo 
questa scelta, dobbiamo poi mettere, esternalizzare non lo so, lo sfalcio o qualcos’altro, 
perché la coperta…  come Assessore, secondo me, una gestione fatta da professionisti 
sarebbe molto  più precisa,  molto  più professionale, puntuale, eccetera, eccetera,  con 
tante rigidità, perché io che ho vissuto certi funerali dei miei parenti con dei vecchietti 
che stanno lì….,  ci sono delle rigidità che qua, secondo me, sarebbero capite malamente, 
non so …orario. Certi orari in cui funerale è là, il nostro operatore sta là due o tre ore, 
perché i parenti chiedono, si fermano, per cui, io, come persona, Borri, io sono per tenere 
il  servizio in house, perché il  Cimitero retto da una ditta appaltatrice è vissuto come 
luogo d'istituzione, tipo magazzino, invece noi, è vissuto con quell'amore, quella pietas 
che si percepisce solo ..., però se saremo per il collo, secondo me, non abbiamo mai fatto 
i  preventivi,  adesso  Rio  Saliceto  ha  questa  intenzione,  ha  detto  il  Sindaco,  stanno 
valutando anche loro, sempre per la coperta corta. Chiaro che questa è la mia sensibilità 
e il mio stato di ... però io credo che sia opportuno pensarci bene, non ho mai condiviso, 
ti ringrazio, con la Giunta questa decisione anche perché è un argomento sfuggente, poi 
tieni presente che anche in questo settore qua, chiamiamolo “settore”, i costumi variano, 
adesso vedi che ormai siamo circa al 15% di cremazione, cosa che non c'era, anzi una 
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volta erano solo tombe poi dopo sono arrivati la inumazione a terra, che prima non c'era, 
anche quando ero piccolo io e poi adesso c'è questa nuova pratica, ammessa anche dalla 
Chiesa, per cui  anche in divenire, per cui,  oltretutto, non sono state prese decisioni, 
probabilmente dovremo valutarle fra un po' poi lo condivideremo insomma. Ascolto molto 
quello  che  percepisco  fuori,  il  nostro  cimitero  ha  delle  cose  specifiche,  a  volte  è 
disordinato, però molti dicono: “Decche  al noster simiteri l'è bel”, perché è diverso….. 
(frase finale inudibile n.d.v.”

Il Consigliere Caffagni: “C'è affetto rispetto agli altri. Era giusto non per indirizzare, ma 
giusto per capire quale fosse l'intendimento e se ci sono delle valutazioni. Perfetto. Solo 
un  chiarimento,  perché  non  ho  ben  capito  una  cosa.  A  Gazzata  e  Stiolo,  14  ore 
settimanali o mensili dei volontari”

Il  Vicesindaco  Borri: “5 ore a settimana, per 4. Sono sbagliati i  conti, sono 56 euro, 
moltiplica 2,60 per le quattro settimane…”

Il Consigliere Caffagni: “Quindi sono 5 ore a settimana?”

Il Vicesindaco Borri: “Sì, 5 e 50 per 2,60 che è il contributo orario che danno a voucher”

Il Consigliere Caffagni: “5 ore e mezzo a settimana”

Il Vicesindaco Borri: “Non so cosa ti ho detto prima”

Il Consigliere Caffagni: “14 ore a settimana, mi sembravano un po’ tantino”

Il Vicesindaco Borri: “No, al mese”

Il Consigliere Caffagni: “Ok, perfetto. A San Martino invece gli ordini volontari 200?”

Il  Vicesindaco  Borri:  “No,  le  ore  dei  volontari  sono  31  ore  mensili  a  2,60,  abbiamo 
erogato 80 euro”

Il Consigliere Caffagni: “Quindi sono più di 300 ore all'anno? Ok, perfetto. Prendo atto di 
quello che ha detto il Vicesindaco e aspettiamo eventualmente altre evoluzioni in merito”

Il Vicesindaco Borri: “C'è un'evoluzione in queste cose qua”

Il Consigliere Caffagni: “No ma intanto volevamo capire”

Il Sindaco: “Bene, Davide si ritiene soddisfatto”

Il Consigliere Caffagni: “Sì, bene”

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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